

indices sont suivis des nombres-indices des valeurs moyennes montrant les prix auxquels les marchandises ont été importées ou exportées chaque année en pourcentages des prix de 1935-39. Finalement, viennent les nombres-indices du volume physique qui montrent la quantité relative de marchandises importées ou exportées chaque année en pourcentage de la quantité de la même marchandise en 1935-39.

La valeur déclarée des importations passe de \$1,448,792,000 en 1941 à \$1,644,242,000 en 1942, soit une augmentation de 13.5 p.c. Toutefois, si le niveau des prix de 1935-39 avait été le même pendant ces deux années, les importations auraient été de \$1,105,221,000 en 1941 et de \$1,080,245,000 en 1942. Ceci représenterait une diminution de 2.3 p.c. et indiquerait que l'effet de la hausse des prix commençait à se faire sentir dans les statistiques de 1942.

Trois des principaux groupes d'importations accusent en 1942 des diminutions en valeur déclarée: les produits agricoles et substances végétales, le fer et ses dérivés et les métaux non ferreux; ces trois groupes accusent aussi des diminutions en volume tout comme le bétail et les produits animaux, le bois et le papier, et les produits chimiques et connexes. Tous les groupes, à l'exception du fer et ses dérivés, accusent des avances en unité de valeur ou prix.

De même, en 1942, les exportations augmentent tant en valeur qu'en volume. D'après le niveau de la période de 1935-39, elles auraient une valeur de \$1,387,900,000 en 1941 et de \$1,740,220,000 en 1942. Ceci représente une augmentation de 25.4 p.c. comparativement à une augmentation réelle de 45.8 p.c. sur la base des valeurs déclarées, indiquant non seulement une augmentation assez marquée de la quantité des exportations, mais encore une hausse sensible des prix. L'indice en unité de valeur du fer et de ses dérivés continue son avance rapide, passant de 151.5 en 1940 à 180.5 en 1941 et à 221.8 en 1942.

Les nombres-indices des unités de valeur des importations totales passent de 130.8 en 1941 à 151.8 en 1942, tandis que l'indice des unités de valeur des exportations laisse voir une avance moins élevée, de 115.5 à 134.3. Ceci indique que les conditions du troc au Canada sont un peu moins favorables en 1942 qu'en 1941, car les prix des importations ont augmenté à un plus haut degré que ceux des exportations données en retour.

#### 18.—Comparaison de la valeur et du volume du commerce extérieur du Canada, par groupes principaux, 1940-42

NOTA.—Dans les éditions de l'Annuaire antérieures à 1942, les indices de la valeur et du volume des importations et des exportations étaient calculés d'après 1936. Ceux-ci ont été recalculés d'après la période de cinq ans (1935-39=100) jusqu'à 1935, ce qui les rend conformes aux autres indices du Bureau. Les chiffres de 1935-39 inclusivement se trouvent à la p. 118 du vol. I de "Commerce du Canada, 1940".

Groupe	Importations pour la consommation			Exportations domestiques (à l'exclusion de l'or)		
	1940	1941	1942	1940	1941	1942
	\$'000	\$'000	\$'000	\$'000	\$'000	\$'000
<b>Valeur déclarée</b>						
Produits agricoles et substances végétales.....	157,250	171,835	147,740	218,263	285,709	257,778
Bétail et produits animaux.....	35,366	34,846	34,931	164,724	201,731	256,726
Fibres et textiles.....	147,329	161,139	189,066	22,696	30,820	28,932
Bois et papier.....	38,100	36,739	38,177	348,006	387,113	389,806
Fer et ses produits.....	298,903	431,622	377,765	127,667	239,901	467,121
Métaux non ferreux.....	71,144	94,758	82,416	194,712	244,012	308,903
Métalloïdes.....	161,198	189,954	221,353	33,754	45,172	56,580
Produits chimiques et connexes.....	51,824	65,382	66,824	31,223	58,676	77,333
Marchandises diverses.....	120,837	262,517	485,970	37,909	127,869	520,594
<b>Totaux, valeur déclarée.....</b>	<b>1,081,951</b>	<b>1,448,792</b>	<b>1,644,242</b>	<b>1,178,954</b>	<b>1,621,003</b>	<b>2,363,773</b>